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一个堪当重任的年轻团队
■记者陈艳 实习生彭丽明

“我们的工程就是从管道的建设到污水处理厂的建设，

把整个排污系统连接起来，为市域污水的收集与处理提供

硬件设施。”贾建武这样概括他的工作。在贾建武的工作记

忆中，要想找出一件印象深刻的事，还真不容易，他说，“我

们每天做的事情很多都是重复的，重复的事情就是很典型

的事，时间过了它就平淡了。”

在市给排水办公室，我们见到了工程科这支平均年龄

才28岁的年轻团队。5个人的办公室里，采访当天只有2个人

在，其他人都去工程现场了，而这就是他们的工作常态。

贾建武和他的

小伙伴们

曾为了方案在工地住近 3 个月

挨家挨户做村民工作

瘦瘦的身材，黑黑的皮肤，以

及那不善言辞青涩的样子，贾建

武给人一种仿佛还是在校读书的

工科生的错觉，很难想象他已工

作7年，并带领着一支团队。

“我们充当着施工队和监理

的一个衔接，需要解决什么问

题，我们就把它汇总起来反馈给

领导，像是一个纽带，架构起施

工、监理、设计、业主间沟通的桥

梁。”别看这纽带的中间环节并

不起眼，而它所要承担的任务却

相当繁琐。

目前，这支团队主要负责江

南污水处理厂和江南污水收集系

统工程，伙伴们之间有着明确的

分工。赵剑锋负责江南污水处理

厂的工程事务，贾建武、林黎洲、

曾向阳、王舒浩4人各自负责一

个标段，各标段同时进展，多点开

花，确保工程进度按期完成。

他们不仅要做工程前期的

众多审批手续工作、政策处理工

作，还要对工程进行全程监控，

并将工程中遇到的重大问题反

馈给上级，上级下达指示后再由

他们下工地解决，可以说是既做

内勤又做外务。

“一周五天，我们大约有三

四天是在工程现场的，有时候为

了赶工期节点，加班加点是必须

的，住在工地现场也很正常，”贾

建武说。

2013年夏天，为了江南

污水处理厂一期工程基坑支

护方案的通过，他们曾一连

论证了三次，前后共花了 3

个多月的时间。谈到这次工

作经历，作为当时工程负责

人的赵剑锋可是花了很大心

思，“江南污水处理厂一期

工程地处阁巷围垦区，现场

地质条件差，施工难度极

大，每次会议就是把方案优

化，在一次次讨论中，逐渐

把它做到最合理，确保万无

一失，不容风险存在。”

“当时的数据要随时监

测，土质、水位等数据一旦

出现问题，要立刻通知各方

进行分析，要不然容易造成

塌方，项目就白做了。”赵

剑锋说，“论证这个方案的

时候，基本上每天很早就要

在现场监工，一直到晚上很

迟 ， 那 几 个 月 很 少 回 过

家。”为了论证方案顺利通

过，赵剑锋就这样凑合着在

工地的简易棚里住了近 3 个

月。当时正值炎热的夏季，

他每天顶着火辣的太阳去工

地巡查，再带着一身的汗味

回来，等这个方案终于敲定

的时候，天气已逐渐凉起来

了。

政策处理是每个实体工程

都会遇到的难题。江南污水收

集系统共有 8 个标段，3 座泵

站，管线总长约22.4千米，管线

铺设任务是整个工程中最初始

的，也是最重要的一环，牵涉到

的沿线村民不计其数。如何安

排赔偿，如何进行沟通协调，成

了贾建武团队面临的最大挑

战。

面对种种困难和压力，贾

建武团队总是积极想办法。他

们的理念是：“只要去做，办法

总比困难多。”他们一起研究并

尝试了几种可能的方案后，及

时调整原定的工作方向。“在工

程的进展中往往有很多不可预

见的事情发生，所以我们采用

的政策处理方法是边做工程边

处理。”面对政策处理的难题，

贾建武也总结了一套自己的工

作经验。

他们在充分依靠镇街和村

两级干部协调工作的同时，一

头钻进村民家里。在这个过程

中，通过宣传污水治理情况，取

得村民的信任、理解和支持，从

而大大加快了政策处理的速

度。

“我和小组成员每天一早

出发，在工程周边跑，处理各种

各样的问题，有时候晚上也要

泡在村里处理事情。”贾建武

说。正是团队这样的韧劲，使

得政策处理一点一点地突破和

推进。

这个年轻团队，为帮助飞

云江南岸早日实现污水处理的

梦想，挥洒着智慧，再苦再累也

无怨无悔。

贾建武和他的团队成员
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前晚，要问什么让人印象最

深刻，相信很多读者的回答和网

友@明明明 一样，是瑞城的闪

电。

“今天的雷声闪电真是太恐

怖了。”前晚21时40分许，网友@
资深狼顾问 率先发出一张飞云江

畔的闪电图片，被瑞城各大微博

转载。接着，他又发出一张在塘

下国美附近拍摄的闪电图，晃眼

的电光照亮了整个夜空。

“如此闪电真是震撼人，

第一次看到，明天可以游泳抓

螃蟹了。”前日23时许，网友@
安静的黑胖子 在微博发出一张

外滩闪电照。

前晚，微信网友“翔星 10
号” 在位于罗阳大道的单位加

班，他抓拍下了几张闪电的身

影，“瑞城的天空被一道道如簇

的闪电点燃，绚丽的闪电夹杂

着雷霆般的怒吼，一时间天崩

地裂、地动山摇。”

（记者 李心如）

一道“闪”出的风景线
@明明明@瑞安日报—报料王：暴雨+狂风+雷电，三重“特效”叠加在一起，前晚的瑞城瞬间进入酷炫模式。

记者核实
记者核实

前晚 22 时 30 分左右，

正值雷电交加、暴雨如注，

网友@胡大喵 HJ 开车回家

经过市区隆山东路与瑞祥大

道交叉路口时，发现这里的

红绿灯全亮着，所有的车都

停在黄线内不知所措。持续

了 10 来分钟后，车子越来

越多，个别车主就大着胆子

行驶过去，随后很多车辆也

跟着行驶。见其他车辆过去

了，@胡大喵 HJ 也开着车

忐忑地过去，但很担心不知

是否会被电子警察拍摄。

昨日，记者采访了市交

警 大 队 安 阳 中 队 一 民 警 。

“前晚该地段的红绿灯可能

是受雷电影响出现失灵现

象，中队当晚已接到投诉，

并将移动红绿灯移至该路

口，今天中午已修复。”该

民警说，“至于网友担心的

当晚是否会被电子警察拍

摄，可以放心，即使有拍

摄，交警部门也会对其进行

审核，对当晚这一现象导致

的违法记录进行删除；如果

出现没有删除的情况，车主

可以到市交警大队法制室进

行反映核对。”

（记者 朱颖一）

红绿灯同亮 车主很茫然
交警：暴雨导致失灵，若被拍摄不会处罚

@胡大喵 HJ @瑞安日报-报料王：暴雨天，面对同时亮

着的红绿灯,过还是不过？

@安静的黑胖子

“翔星 10 号”

@资深狼顾问


